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西中ＰＴＡ組織改編についてアンケート結果 
  

 先日は「PTA 組織改編について」のアンケートへのご協力ありがとうございました。 

組織改編の検討につき色々なご意見があり、大変参考になりました。すべてに目を通して

おりますが、重複したご意見や現時点での対応が難しいものなどもございました。 

頂戴したアンケート結果についてＰＴＡの皆さまに共有をさせて頂きます。 

執行部より返信できる内容は、⇒の先に番号を振って一番下に注釈をつけております。 

 

◆西中組織改編 アンケート結果 

１：ＰＴＡ組織改編について 

賛成 251 

反対 10 

分からない 120 

  

２：イベントサポーターとしての協力 

賛成 176 

反対 38 

分からない 167 

  

３：イベント当日のお手伝い協力 

できる 191 

できない 34 

分からない 152 

  

４：体育大会でのＰＴＡ競技（綱引き） 

必要 31 

不必要 248 

分からない 99 

  

５：シルバー人材センターの人材派遣活用 

賛成 223 

反対 54 

わからない 98 
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◆PTA 組織改編に【賛成】ご意見◆ 

・シンプルでわかりやすいです。 

・小学校でも改編が行われているし、中学校でも当然だと思います。 

・なにかと理由をつけて免除して欲しいという人が許せません。絶対平等に決めてほしい。 

・やっと動き出しましたね。すばらしい！ 

・サポーターが同じ人にばかりあたらないように配慮してほしい。      ≪⇒①≫ 

・地区毎での選出が厳しければ、地区から以外の選出方法を考えてほしい。  ≪⇒②≫ 

・全員が知らないルールを明確にしてほしい（どの役やれば免除になるのかなど）   

≪⇒③≫ 

・子どもたちのためとはいえ PTA は必要か？自主的にやる人ができる範囲をやればよい。 

・役員免除の理由に「自治会」「子ども会」を認めてほしい         ≪⇒④≫ 

・大変だと思いますが組織改編は必要だと思いますので、協力したいです 

・平日であれ、土日であれ、出られない人はいるので、たびたび招集されるのは困る 

・１．２年生の PTA 行事がほとんどなかったのでこれくらい増えてもいいと思う 

・改編は良いが、人数が多い地区、少ない地区から同じ人数を出すのは不公平 ≪⇒②≫ 

・やってみないと良し悪しはわかりませんので、どうぞ改編してください 

・当年の委員に当たってない人が手伝えるようになればいいですね 

・イベント日にお仕事を欠勤し参加される方も多いので変更に賛成です。 

・例年通りとする方が楽だと思いますが問題意識を持って改革しようとされていること素

晴らしいと思います。より良い PTA となるよう期待しております。 

・PTA の存在は大切だと思いますが、平日休みを取ったり、休日も予定を入れることが難

しいです。 

・下の子も多く、毎年なにかの役をしているので、中学では楽にしてほしい 

・何かを変えるのは大変だけど、変わってしまえば対応していけると思います。 

・時代に合わせてやっていくのは当然で、決断されたのは良いと思う 

・子供達のための PTA 活動だと思うが役員選出で保護者間でもめたり、疲弊してしまって

は子供の為にはならないと思います。 

 

◆PTA 組織改編に【反対】ご意見◆ 

・役員総数が減っても、西中委員の仕事内容が増えるのでは？        ≪⇒⑤≫ 

・来年からというのは早急すぎると思った 

・委員長・副委員長はとても大変なので仕事の軽減が必要です     ≪⇒⑤≫ 

 

◆PTA 組織改編に【わからない】ご意見◆ 

・改編はいいが、以前にやった役員がなかったことになるのは困る      ≪⇒①≫ 

・長、副をやった人が今まで通りに役員の免除になるのならば賛成      ≪⇒①≫ 

・西中委員の仕事が多すぎるように見えるので、委員の数を増やせばどうか？ 

・妊婦・未就園児のいる家庭は役員免除してほしい 

・複雑すぎてプリントを見ただけではよくわからない 

・執行部の仕事もスリム化してもいいのでは？ 

・委員をしたことのない人が選出されるようにしてほしい 

・少しずつの負担でみんなが協力できるような体制が理想だと思います。 

・小学校のようなポイント制の導入はできませんか？            ≪⇒⑥≫ 

・来年は在籍していませんのでわかりません。 

・一般 PTA の人には組織が理解しにくいので年度 PTA 執行部で必要と判断されたらどんど

ん改革してください。 

・役員の選出方法が小学校と違い、あまりよくわからない 

・まだ大変さがわかっていませんが、協力できることはしていきます 
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●イベント協力サポーターの協力【できる】ご意見● 

・毎回は無理だと思うが、単体イベントでもよければ協力します 

・PTA 活動は負担が大きいけど、サポーターなら日程が組みやすいと思う 

 

●イベント協力サポーターの協力【できない】ご意見● 

・過去に実行委員を経験しているので、サポーターは協力できません。 

・クジで決める場合、長・副経験者は外してほしい             ≪⇒①≫ 

 

●イベント協力サポーターの協力【わからない】ご意見● 

・「つどい」で公民館や小学校のお手伝いをしている人は考慮してほしい   ≪⇒⑦≫ 

・イベントごとにお手伝いを募集すればいいと思います           ≪⇒⑧≫ 

・イベントごとに違うサポーターでもいいのではないか？          ≪⇒⑧≫ 

・早い段階で日程が決まっていれば手伝えそう 

 

 

▼イベント当日だけのお手伝い【できる】ご意見▼ 

・全員が一年に一度、何かをお手伝いするという形がいいのでは？      ≪⇒⑧≫ 

・参加できない行事もあるので、少しのお手伝いなら参加しやすい      ≪⇒⑧≫ 

・中学でももっと父親に協力してもらえるような体制を作ってもいいのでは？ 

・短時間のお手伝いであれば協力しやすいです 

 

▼イベント当日だけのお手伝い【できない】ご意見▼ 

・子どもが卒業するのでお手伝いはできませんが、委員の仕事が減るのは賛成です 

▼イベント当日だけのお手伝い【わからない】ご意見▼ 

・小さな子供がいるので、手伝えるかわからない 

 

 

 

■体育大会の PTA 競技綱引き【必要】ご意見■ 

・綱引きでなくてもいいが、あったらおもしろい 

 

■体育大会の PTA 競技綱引き【不要】ご意見■ 

・体育大会は子どもの活躍に集中したい 

・体育大会が平日のため、ほとんど女性親の参加で大変 

・仕事をしている保護者が多いので PTA のイベントは減らしていったらいい 

 

■体育大会の PTA 競技綱引き【わからない】ご意見■ 

・ケガの心配。 

・生徒と一緒にできるものがあれば、、、 

・子供は喜んでいるようにみえるが、今は忙しい保護者も多いのでなくすのも仕方ない 
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★体育大会やつどいでのシルバー人材センターからの人材派遣に【賛成】のご意見★ 

・PTA 会費で賄えるのであれば賛成 ≪⇒⑨≫ 

・家事、育児に忙しいので PTA 活動が無理なため 

・自転車での来校を体育大会当日のみやめる。という選択肢もありと思います ≪⇒⑩≫ 

・親の活動費に無理やり使うより、今の時代に合っていると思います。 

 

★体育大会やつどいでのシルバー人材センターからの人材派遣に【反対】のご意見★ 

・PTA から費用が捻出できればよいが、現在の印象では余裕がないのでは   ≪⇒⑨≫ 

・シルバーに払うなら、１回 500 円でも PTA 役員のやる人に出せばいいのでは？≪⇒⑪≫ 

・PTA 会費は親が楽するためでなく、子供のために使いたい 

・自転車整理くらいは親がすべきことでは？ 

・まずは、PTA より募集し、人数が不足するならシルバーも仕方ないと思う 

・外部委託はこれから積極的活用を検討してほしい 

 

★体育大会やつどいでのシルバー人材センターからの人材派遣【わからない】のご意見★ 

・これだけの人数がいても、「協力できません」という人が多いから、一人一つの役を必

ずやってくださいと強制してもいいと思う。が、そうすることでクレームがきたり、役

割分担などで作業が増えるのであれば、シルバーを使っていいと思う。 

・できるだけ保護者みんなで協力して、見守りも使えばベストだと思う 

・偏った負担につながらないためには会費よりの捻出するのは仕方ないことだと思う 

 

 

※その他のご意見※ 

・広報も不要だと思います。ホームページが充実しているので。      ≪⇒⑫≫ 

・地区委員の仕事内容の見直しもしてほしい               ≪⇒⑦≫ 

・執行部サポーターを作ってかんたんな作業は手伝ってもらったらどうか？ 

・子どもにも PTA 活動の内容、地域の方々との連携の必要性を知ってほしい 

・子供たちが歩いて登校しているから、体育大会の日は自転車での来校を禁止する   

≪⇒⑩≫ 

・余った予算で学校のトイレがきれいになったらいい（災害時の避難所でもある）   

≪⇒⑬≫ 

・ウォーターサーバーの数を増やせないでしょうか？（ぬるくなるらしい）  ≪⇒⑬≫ 

・更衣室に消臭剤がほしいそうです                   ≪⇒⑬≫ 

・地区委員のパトロールの時間帯をもっと遅くしないと、６時頃に見回っても無意味だと

思うし、遅い時間の女性のパトロールは逆に危ないと思う       ≪⇒⑦≫ 

・PTA に加入していない人はちゃんと区別して欲しい          ≪⇒⑭≫ 

・文化委員の人数限定イベントは不公平ではないですか？     ≪⇒⑮≫ 

・PTA 会費を一家庭ごとの金額にしてほしい     ≪⇒⑯≫ 

・西中校区のつどいが不要     ≪⇒⑰≫ 

・メールの受信拒否などしている役員さんを何とかしてほしい 
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【質問やご意見に対する回答】 

1 立候補がなく、くじ引きでの選出となった場合、過去に委員をやったか、やっていな

いかというのは、それぞれ各地区別で把握しています。それを元に、実行委員をした

ことのある人は、以降の役員は（兄弟姉妹であっても）免除。 

実行委員以外の委員をしたことのある人は該当生徒のみ、以降の役員は免除。 

（平役員やサポーターの場合、弟妹の際は再度選出される可能性があります。） 

＊但し、立候補の場合は過去に委員をされていても再度委員をすることは可能です 

 

2 立候補があるようでしたら、クラスまたは学年からの選出もありだと考えています

が、具体的な決め方は地区ごとにするかどうかも踏まえ、まだ相談中です。 

 

3 今回の改編検討では PTA 規約も見直します。わかりやすくしたいと考えています。 

 

4 西中は校区も広く、各地区よりさらに細分化された子ども会や自治会の役員まで誰が

役員をしているのか、調べたり、管理することはできません。 

 

5 今後、役員の仕事内容も見直していきます。おそらく現時点の提案より、今後の見直

しによって、仕事内容は減ると思われます。 

 

6 ポイントで管理することは現状では PTA 加入者数が多すぎて執行部や地区委員では管

理しきれませんので、管理のための人を別に選出することになると、スマート化の趣

旨と離れてしまいますので、ポイント管理は現時点では行いません。 

 

7 地区委員の仕事や地域内での仕事は、各地域や小学校との兼ね合いもあり、執行部内

でもわからない部分がたくさんあります。今後、地区委員を中心に地域や小学校との

話し合いなどで、仕事内容や、地区の割り振りなどの見直しはしていく必要があると

は考えています。また、西中以外で役員をされていても現状では把握しきれません。 

 

8 １つのイベントごとに、お手伝いを募集するというのは好意的な意見がかなり多かっ

たため、前向きに考えたいことのひとつです。ただ、振り分けや連絡など、具体的に

は今後決めていきたいと思います。 

 

9 シルバー人材センターを活用したとしても、PTA 会費が増えることはありません。 

  また、検討するとしても予算内での範囲で考えたいと思います。 

 

10 全面禁止はせずとも、出来るのだけ徒歩での来校をお願いする方向は考えています。 

 

11 ボランティア精神で、PTA で役員、委員をされている方がたくさんおられます。サポー

ターに賃金を発生させることは考えておりませんが、何かしら特典はつけられたらと

考えています。＊あくまでも現在検討中です 

 

12 広報委員および、広報誌についても、近いうちに見直しは必要になるかと思います

が、現時点では見直しません。 

 

13 学校に伝えておきます。 
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14 PTA に加入していないご家庭には、PTA から全体に配布しているもの（卒業時の印鑑

や、差し入れなど）や、広報誌の金額、また部活の遠征費なども別途支払いが発生し

ていますので、区別はついています。 

 

15 以前は、人数を絞って演劇などに行っていたようですが、現在は人数限定の文化委員

のイベントは行っていません。現在は PTA 会員であれば参加できるものとなっていま

すので、時期がきたらぜひプリントをご確認ください。 

 

16 いずれ、見直される可能性はありますが、現時点では変更はありません。 

 

17 西中校区のつどいは、西中学校区青少年健全育成運動協議会が主体で行われていま

す。西中からはお手伝いという形で参加しております。 


